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歌手和演员， 欧豪怎么看待这两
个身份？“做歌手就是一个很自我的事
情， 歌手是用你的最真实的想法去表
达。我觉得这是一个歌手该做的事情，
特别是我们有时候唱R&B是特别直接
特别自我的一个表达。 但是演员不一
样，你得下工夫，例如普通话都得下工
夫去练。 包括如何把每个角色演得更
丰富，更丰满一些。这些都是需要下工
夫的。而且到现在我还是一个新人，我

希望能够多一些经验。要做这些事情，
我就希望能做到最好。”

如今，很多艺人以曝光率高、拿快
钱的真人秀为主，但是欧豪坦言，“我在
拍戏或者做唱片的时候会更开心 ，当然
有很多综艺的节目， 我们其实也有想
过，但当然会以电影为主了。”今年三部
影片上映后， 欧豪想匀点精力给音乐，
“今年我想做一张唱片， 做我喜欢的风
格。” ■记者袁欣 实习生莫楚宁

不上综艺求曝光
演员欧豪想出唱片

欧豪从小就喜欢音乐，初中时期上了两
年音乐特训班， 高中时选择了报考艺校，但
高昂的学费让他不得不早早地出来打工，
16岁时，为了减轻家庭负担，他开始兼职当
起了送餐员， 有时也会负责洗碗、 洗菜、切
菜。过早接触社会的他比起同龄人要更懂得
人情冷暖，也更加成熟一些。

欧豪第一次为人熟知是在2013年快乐
男声的舞台上，留着寸头、戴着棒球帽，嘴角
一抹坏坏的笑唱着《Bad�Boy》的他，给观众
留下了深刻的印象。在快男的最后几场表演
中，他不仅敢轻撩马甲“挑衅”范冰冰，也敢
和“天后”萧亚轩同台斗舞。鲜明的个性让唱
跳俱佳的欧豪脱颖而出，拿到了当年的快男
亚军。

欧豪获得了快男亚军后工作机会多了
起来，不光有各种歌会、综艺，还收到了很多
电影邀约。让他获得了第一个电影类奖项的
《左耳》就是其中之一。《左耳》里他饰演的是
性格分裂的男孩张漾，试装的时候原作者饶
雪漫惊奇地发现， 她已经不认识欧豪了。他
好像被张漾完全附体，话很少，一看就是满
腹心事的少年。 他喜欢独自坐在角落里，表
情酷酷的。

出道至今，出生于1992年的欧豪
已经在在这个圈子里交出了4部主演
电影的成绩单。作为演员，“新人”拥有
这样的成绩单都显得难能可贵。

今年暑期档， 欧豪更是有三部电
影上映， 他最近也忙于奔赴各种电影
宣传路演。做为劳模明星，欧豪找到表
演的窍门了吗？“其实我不知道， 没有
特意去学表演， 所以也不知道怎么去
找这个窍门。因为每一个角色，自己和
观众的感知不一样。 但是对演员本身
来说， 我希望是每次都投入地去对待
这个角色，赋予他真实的情感，这是我
要做的事情。”

抛开《建军大业》这类正戏，从《左
耳》、《呼唤爱》、《少年》到《青禾男高》，
欧豪一直在演绎学生形象， 他这样评

价自己的接戏标准，“我现在还是少年，
不能勉强自己去演一些不适合自己的角
色，但我会去演一些不同性格、各有特色
的少年。等到有一天我的年纪合适了，就
会尝试着去表演新的类型。”

欧豪坦言， 他很想挑战一些比较
边缘的角色，“我想饰演一些就是比较
有挑战性的， 跟生活比较脱离的这种
角色。比如说卧底，去体验他的生活，
他的经历，我觉得这特别有意思。可能
我也是一个好奇宝宝吧，哈哈。”

身为新演员， 总会有观众对演技
质疑， 欧豪会反复去看自己以前的作
品， 自己给自己挑毛病。“每个时间段
你都会成长， 以现在的一个心态返回去
看以前演的东西， 会有一个不一样的感
觉，这也是一种进步的方式。”

演完少年想尝试卧底

计划今年出一张唱片

从歌手
一脚跨到了演员

B

【编者按】 近日，本报报道了天娱传媒快男快女出走或不再
续约、人才流失的情况，现在，2017年快乐男声全国总决赛正在长
沙举行。梦想是很多人参加选秀的动力，当年红极一时、选秀舞台
上的胜利者们，是否已经实现了自己的梦想？记者近日专访了陈楚
生、段林希、欧豪等当年的冠亚军，听他们讲述现在的故事。
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C比起同期出道的快男或是同年龄层的鲜肉来讲，2013年快男亚军欧豪
算是已经走在前面的新演员。从《左耳》、《呼唤爱》、《少年》、《青禾男高》、《悟
空传》……欧豪正在通过角色一步步夯实自己的演艺之道。

活在大众的视野下，欧豪觉得做艺人是件很疯狂的事，疯狂之余便是享
受，比如游戏、健身。欧豪接受三湘都市报专访时透露，自己不想上综艺曝
光，“拍戏或者做唱片的时候会让我更兴奋一些。”


